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 １５

建築系学科の対象生徒 
 

１．対象校一覧表 

 

学校名 対象生徒 実施日 主な現場 

下関中央工業高等学校 

２年生 
３５名 ５,２４

下松市スポーツ公園 

体育館建設工事 

 

山口県立小野田工業高校 

本館新築工事 
 

柳井工業高等学校 

３年生 
２７名 ６,１２

萩工業高等学校 

２、３年生 
３４名 ６,１２

岩国工業高等学校 

３年生 
４０名 ６,１２

合計 ４校 １３６名 

 

 

 

 
 



 １６

２．調査の結果と分析 

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（人） 

N = 136
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  高校を選んだ理由の1位は「就職関係なく土木・建築に興味あり」の４２人・３１％

でした。２位は「建設会社に就職するため」の３５人・２６％で、建設業に対し積極的

に学校選定した生徒は全体の７割という高い結果となりました。 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人）

N = 37
2018161412108642

2
短大･専門学校   
 （文科系）

3
四年生大学     
（文科系）

5
四年生大学     
（その他）

6
短大･専門学校   
（理工科系）

8
四年生大学     
（理工科系）

13
短大･専門学校   
（その他）

 
全回答者１３６人中、進学希望者は３７人・２７％で昨年より大幅に減少しました。 

今年は、四年生大学の希望者より、短大・専門学校の希望者の方が多いという結果に

なりました。 
 



 １７

No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（人）

N = 104
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就職希望先の１位は「県内の建設企業」で３７人・２７％、２位の｢県外の建設会社｣は

２６人・１９％と、建設会社を希望する生徒は全体の半数を占めました。 

 
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 135
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全回答者１３５人中で、家業が建設業であって、後継ぎ問題に該当する生徒の数は、

３８人・２８％と今年は減少しました。その中で後継ぎの意志のある者は２４人で６３％

を占め、昨年より増加しました。 

 



 １８

No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（人）

N = 136
6054484236302418126
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建設業に「就職したいと思っている」が１１年連続の１位で５９人・４３％、２位「ど 

ちらとも言えない」が３３人・２４％でした。 

「仕事の内容がよく分からない」等、建設業に対するイメージや実態が分からない人は

２２人おりました。 

 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（人）

N = 136
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１位から３位まで全て昨年同様の結果となりました。約８割が建設業が経済発展に

不可欠な重要な基幹産業だと認識していました。 

 

 



 １９

No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（百分率）

N = 135
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福利厚生･社員旅行等イベント 仕事の内容

将来の地位･給与

資本金･社員数･工事等の規模

仕事で必要な資格

 
欲しい就職情報に関しては、昨年と同様の結果で、近年ほぼ同一傾向です。上位３位

は「給与体系」「仕事の内容」、「勤務時間」、「休日体制」で９割程度の関心をもた

れていました。 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（人）

N = 136

参考にならなかった
4

大変参考になった
45

いくらか参考になった
87

  最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」「いくらか参考になった」を合

わせると１３２人・９７％とほとんどの生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという

結果になりました。 

 

 

 



 ２０

３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

５/２４ 下関中央工業高校 建築科 

 

 
 

 これからもっと発展してほしいと思う 

 地元建設業のことはよく分からない 

 給与が少なそう 

 図面を見ただけで頭が混乱してしまう僕とは違い、すぐ読み取っててきぱきと作業

が進むのがとてもすごかったです 

 建てかけの校舎の中を見るのは初めてだった 

 大変そう 

 高層マンションを数ヶ月以内で造っていたのですごいと思った 

 つぶれないで 

 匠 

 まだ建設業関係についてわからないのでなんとも言えない 

 とてもいいと思う 

 安全作業で完璧にこなしてると思った 

 いい建築物を作ってください 

 さかんになってきていると思う 

 がんばっている 

 すごいと思った 

 夢はでかく！ 

 難しそう 

 事故が起きないように 

 ちゃんとした建物がたくさん出来て欲しい 



 ２１

６/８ 柳井工業高校 建築科 

 
 わからない 

 安全第一でとてもいいと思って、みんながとても活気があって良かったです 

 がんばって働いていると思った 

 暑くても寒くても、外の現場は大変だと思う 

 大切である 

 みなさんやさしそう！笑顔がステキ♢♢ 

 良い仕事をしていると思います。 

 大変だと思う 

 力が必要だなと思った 

 とくになにも思わない 

 耐震強度偽装等の問題があった今、ちゃんと建築基準法に適した建築物を建てても

らいたい 

 凄い 

 これからも頑張って下さい 

 かっこいいですね 

 地方の建設業は苦しいと思う 

 暑い日も寒い日も大変だと思う 

 

 
 

６/８ 萩工業高校 建設工学科 

 
 地元の建設業のお陰で自分達は、生活に不便さを感じないでいるので感謝の意味を

込めて建設業という仕事に興味をもっと持つべきだと思いました 

 地元では木材を使う建設業が多いのでいいと思います 



 ２２

 かっこいい 

 みんなシャキシャキしていて元気があった 

 活躍の場がもっとあればいいと思います 

 地元建設業についてあまり知らないので特に思うことない 

 一生懸命がんばっている 

 目立たない 

 未来に名の残るような建物を作っていただきたい 

 毎日毎日大変だと思う 

 物を建てるたいへんさが感じられたし、建設業はかかせない仕事だと感じられた 

 もう少し情報公開をしてほしいと思う（会社について） 

 これからも頑張って萩を盛り上げて欲しい 

 もっと就職口を広げて欲しい 

 お金、時間がかかるし、体力も使う大変な仕事です。しかし、建物が出来上がった

時の喜びは格別だと思います。とてもやりがいがありそうです 

 もっと発展してほしい 

 これからもっと建設業が盛り上がっていけばいいと思う 

 もっと人をとってほしい 

 シンボル的な建物を建てて欲しい 

 安全対策が整っている！ 

 景気がよくなっていると思う 

 これからさらに発展できるよう自分もがんばろうと思います 

 ちいさい会社でも頑張っとる！ 

 僕たちが住んでいる地域をよりよくしている 

 インターシップで見学させてもらった時にすごくレベルが高かったのでしっかり

勉強しておきたい 

 

 
 



 ２３

６/１３ 岩国工業高校 都市工学科 

 

 
 

 ここなら楽しく仕事ができると思えるようなことをしてほしい。安心して働けると

ころがいい 

 愛宕山は失敗だと思います 

 非常に様々な事を起ってイメージアップなどをやっている 

 危険の伴う大変な仕事だと思う 

 安全面に大変気を使う職業だと思う 

 とてもいろいろなことに気を配っているのでこのまま日々進歩してほしいと思う 

 地元の開発を進めるには欠かせない産業なのでとても必要な仕事だと思います 

 今回の現場見学は自分にとっては、とてもいい経験になったと思います 

 一言！と言われてもまだそんなに建設業のことをあまり理解していないのでなん

とも言えない。でもやってみたいとは思う 

 仕事をしているのを見てどんなことをするのかわかりました 

 岩国の建設業もいろいろ多くあるので行って見たい 

 どこも建築士として真剣 

 夏とか暑いのに長袖、長ズボンでよくがんばっていると思う。ちゃんと決めた日ま

でにつくり上げる事はすごい事だと思う 

 夏も冬も厳しい環境！ 

 夏は暑いけど頑張れ！！ 

 建設業というのは人の役にたつ仕事なのでこれからも頑張って下さい 

 これからもっと建設業が発展してもらいたい 

 安全対策がきちんとされていた。イメージアップをしようと心がけている 

 イメージアップに心がけている 

 いろんな場所で建設をしているけど、どれも、とても上手に出来ていると思います 

 給料あげてほしい 



 ２４

 給与が少なそう 

 これからも安全で進化していって欲しいです 

 暑くて大変だけど頑張っているのですごいと思う 

 地道で大変！しかも資格を取ってないと仕事ができないから厳しい 

 色々と人の事を考えて仕事をしているのがよいと思った 

 学校に技術指導みたいな感じできてほしい 

 細かい仕事内容が分からない 

 身の回りの安全が最優先なのだと思った 

 外でやる作業なので夏は暑いし、冬は寒いから大変だと思った 

 大変な仕事だと思う 

 建設の中には少しのずれでもダメになってしまうものもあるのに、それを誤差なく

こなす地元建設業はすごいと思った 

 地域を発展させるために必要だと思う。仕事があまりないイメージがある 

 毎年、企業見学などとしてくれて助かっている 

 今、建設業の就職が悪いと聞きました。なので自分も本当はなりたかったけど無理

なきがしてきました。建設業の就職率をあげてほしい 

 ほかの県にまけないような都市開発をしてほしい 

 大変そう 

 みなさん、暑い中働いていてすごいと思っていました。熱中症にかからないための

対策もいいアイディアだなと思いました 

 興味がある人にはとても魅力的だと思う 

 

 


